

Predigt vom 3.2.2019 in der EFG Reinhardshagen / Pastor Peter Schlenker
Text: 1. Kor. 1,4-9 / Gott ist treu

Einleitung: Können wir uns auf Gott verlassen?

1. Paulus und die Korinther
 2. Meditation über die Treue
 3. Gott ist treu! – Was bedeutet das für uns?
 4. Und unsere Treue?
- Schluss
-

Einleitung: Können wir uns auf Gott verlassen?

Liebe Gemeinde!

Der Predigttext steht im 1. Korintherbrief, in 1. Kor. 1,4-9.

4 Ich danke meinem Gott immer wieder für die Gnade, die er euch durch Christus Jesus geschenkt hat.

**5 Durch ihn hat Gott euch an allem reich gemacht:
Reich an der Fähigkeit zu reden und reich an Erkenntnis.**

6 In gleicher Weise hat Gott der Botschaft von Christus bei euch einen festen Grund bereitet.

**7 Deshalb fehlt euch keine der Gaben, die er in seiner Gnade schenkt.
So vorbereitet, erwartet ihr das Erscheinen unseres Herrn Jesus Christus.**

8 Gott wird euch helfen, bis zum Schluss fest auf diesem Grund zu stehen.

So kann an dem Tag, wenn unser Herr Jesus Christus kommt, keine Anklage gegen euch erhoben werden.

9 Gott ist treu. Er selbst hat euch berufen zur Gemeinschaft mit seinem Sohn Jesus Christus, unserem Herrn.

1. Paulus und die Korinther

Paulus hat die Treue Gottes persönlich erlebt. Der Bericht aus der Apostelgeschichte und die Worte des Korintherbriefes legen Zeugnis davon ab.

Um 50 n. Chr. gründete Paulus die Gemeinde in der griechischen Hafenstadt Korinth. Erst predigte er erfolglos in der jüdischen Synagoge. Dann wandte er sich an die Heiden. Schließlich kamen viele Korinther, Juden und Heiden, zum Glauben an Jesus Christus und ließen sich taufen.

Gott stärkte Paulus durch eine nächtliche Christuserscheinung.

Paulus blieb eineinhalb Jahre in der dynamischen Handelsstadt.

Die Gemeinde wuchs und bekam eine solide Basis.

Viele geistliche Gaben zeigten sich im Gottesdienst, wie z. B. die prophetische Rede und das Beten in neuen Sprachen. Die begeisterten Christen sangen alte Psalmen und neue Lieder.

Paulus erlebte Bewahrung bei einem Aufstand der Juden gegen ihn. Der Gouverneur des Landkreises Achaia sagte den Juden, dass er sich nicht um religiöse Belange kümmern werde.

Unbehelligt packte Paulus seine Koffer und setzte seine Missionsreise fort.

Ca. 5 Jahre später schrieb Paulus in Ephesus den Korintherbrief, weil ihn Gemeindeglieder über Spannungen in der Gemeinde informiert hatten.

Die Briefe des Paulus sind auch Briefe an unsere Gemeinde. So sollen wir sie lesen.

2. Meditation über die Treue

Am Anfang seines Briefes dankt Paulus Gott für die Gemeinde in Korinth und hebt die Treue Gottes hervor.

Auch ich möchte heute die Treue Gottes besonders betonen und euch persönlich zusprechen: **9 Gott ist treu.**

Aber was ist Treue eigentlich?

Bei Treue denke ich zuerst an Ehepartner, die einander die eheliche Treue versprochen haben.

Bei Treue denke ich auch an Menschen, denen ich blind vertrauen kann, wie z. B. guten Freunden und zuverlässigen Mitarbeiterinnen.

Im Wörterbuch gibt es verschiedene Eigenschaften, die zur Treue gehören.

- Loyalität – Gott verhält sich uns gegenüber loyal. Er steht zu uns. Er geht mit uns durch Dick und Dünn.
- Zuverlässigkeit – Auf Gott kannst du dich verlassen. Er ist absolut zuverlässig.
- Beständigkeit – Gott ist nicht heute treu und morgen unzuverlässig. Tag für Tag, Woche für Woche, Jahr für Jahr ist er treu.
- Pflichtbewusstsein – Gott fühlt sich uns gegenüber verpflichtet wie ein Vater gegenüber seinen Kindern. Er würde uns nie im Stich lassen.
- Anständigkeit – Gott geht anständig mit uns um. Er macht uns nicht fertig. Er stellt uns nicht bloß. Er erniedrigt uns nicht. Er missbraucht uns nicht.
- Solidarität – Gott steht auf unserer Seite. Gott solidarisiert sich mit uns Menschen. Ja, er wird sogar Mensch in Jesus Christus, um uns ganz nahe zu sein.

9 Gott ist treu.

Ich finde diese Eigenschaft Gottes wunderbar.

Sie zeigt sich auch in der Bundestreue Gottes gegenüber seinem Volk Israel und der Gemeinde Jesu Christi.

Gott schließt mit uns einen Bund.

Das Kreuz Jesu Christi ist für uns das tröstende Symbol des Bundes.

Jesu Christus starb für uns, damit wir frei sind und leben können.

Durch den Glauben und die Taufe treten wir ein in diesen wunderbaren Bund mit Gott.

Das Abendmahl ist eine regelmäßige Erneuerung und Bekräftigung dieses Bundes.

9 Gott ist treu.

Ich lade euch alle ein, euch diesem treuen Gott anzuvertrauen.

3. Gott ist treu! – Was bedeutet das für uns?

Gott ist treu – was bedeutet das für uns?

9 Gott ist treu. Er selbst hat euch berufen zur Gemeinschaft mit seinem [Sohn Jesus Christus](#), unserem [Herrn](#).

Die Gemeinschaft mit dem Sohn Gottes, Jesus Christus, ist unsere Lebensberufung.

Wer sie einmal erlebt hat, möchte sie nie mehr hergeben.

Aber unser Glaube muss sich immer wieder in unserem Alltag bewähren. Wie steht es um unseren Glauben, wenn wir schwer und chronisch krank sind?

Wie steht es um die Christusgemeinschaft, wenn wir arbeitslos und pleite sind?

Wie steht es um die Freude am Herrn, wenn die Ehe zerbricht?

Wie geht es unserem Glauben, wenn es einer christlichen Gemeinde oder Kirche schlecht geht?

Gottes Treue zeigt sich gerade, wenn wir vor Herausforderungen gestellt sind.

Paulus weist in seinen Briefen wiederholt darauf hin.

Ich nenne 2 Beispiele:

1. Kor. 10

13 Die Probe, auf die ihr gestellt wurdet, hat das menschliche Maß noch nicht überschritten.

Aber Gott ist treu. Er wird nicht zulassen, dass die Prüfung über das hinausgeht, was ihr ertragen könnt.

Und wenn ihr auf die Probe gestellt werdet, wird er gleichzeitig dafür sorgen, dass ihr sie bestehen könnt.

Befindest du dich gerade in einer schwierigen Prüfung, die das Leben dir stellt?

Gott ist treu und sagt dir zu, dass er helfen wird, die Probe zu bestehen.

2. Thess. 3

3 Aber der Herr ist treu. Er wird euch Kraft geben und vor dem Bösen beschützen.

Fühlst du dich manchmal kraftlos und den Mächten des Bösen hilflos ausgeliefert?

Gott ist treu und wird dich beschützen.

Überlegt doch einmal, wie oft ihr schon Gottes Treue in eurem Leben erfahren habt!

Unser Gott war treu.

Unser Gott ist treu.

Unser Gott wird treu sein.

Das hat den Apostel Paulus beflügelt, trotz mancher Widerstände das Evangelium zu verkündigen und neue Gemeinden zu gründen.

9 Gott ist treu.

Lasst uns mit dieser Zusage Gottes auch in 2019 unsere Mission in Reinhardshagen erfüllen!

4. Und unsere Treue?

Liebe Gemeinde!

9 Gott ist treu. Er selbst hat euch berufen zur Gemeinschaft mit seinem Sohn Jesus Christus, unserem Herrn.

Wie haben wir zum Glauben an unseren Herrn Jesus Christus gefunden?
Es gibt verschiedene Wege.

Bei vielen legt eine christliche Erziehung das Fundament für einen bewussten Weg mit Jesus Christus.

Andere begegnen aktiven Christen und wollen auch so glauben und leben wie die Zeugen des Glaubens.

Es gibt das Hineinwachsen in den Glauben und es gibt auch die Bekehrung durch besondere Erlebnisse.

Hinter dem allen aber steckt Gott, der uns beruft zur Gemeinschaft mit seinem Sohn Jesus Christus.

Weil Gott uns berufen hat zum Weg des Glaubens, und weil er ein treuer Gott ist, lasst uns auch treu sein!

Amen.